
ГОСПОЛИТИКА

Почти 100 млн рублей выделено 

Иркутской области из федерального 

бюджета на строительство дорог 

к сельским населенным пунктам. 

Распоряжение об этом подписал 

председатель правительства РФ Дмитрий 

Медведев. 

Согласно документу, общая сумма выделяемых 
средств регионам на эти цели – 4,5 млрд рублей, субъ-
екты Сибирского федерального округа получат 639 млн 
747 тыс. рублей. Из них в Иркутскую область направлено 
97,4 млн рублей. Средства распределяются на строи-

тельство и реконструкцию автомобильных дорог обще-
го пользования с твердым покрытием, ведущих от сети 
автомобильных дорог общего пользования к ближайшим 
общественно значимым объектам сельских населенных 
пунктов, а также к объектам производства и перера-
ботки сельскохозяйственной продукции. Финансирова-
ние ведется в рамках федеральной целевой программы 
«Устойчивое развитие сельских территорий на 2014–
2017 годы и на период до 2020 года». Принятое решение 

будет способствовать увеличению протяженности сети 
автомобильных дорог общего пользования регионально-
го, межмуниципального и местного значения. 

Как рассказала и.о. министра строительства, дорож-
ного хозяйства Иркутской области Марина Садовская, 
в текущем году в Иркутской области за счет субси-
дии планируется ввести в эксплуатацию в результате 
строительства (реконструкции) 7,1 км сельских дорог: 
построить подъезд к деревне Мольта в Аларском рай-
оне, осуществить реконструкцию подъездов к деревне 
Бараново в Усть-Удинском районе, к селу Азей в Тулун-
ском районе, к деревням Бархатова и Красный Брод в 
Черемховском районе. Кроме того, планируется начать 
реконструкцию подъезда к деревням Халюты, Ясачная 
Хайрюзовка в Усть-Удинском районе, сообщает пресс-
служба областного правительства.

Юрий ЮДИН
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Турбизнес нуждается 

в оптимизации 

законодательной базы

Растет число телефонных 

мошенников 

«Байкал» уступил 

оренбургскому «Газовику» 

ЗИМИНСКИЙ РАЙОН
На реализацию проекта «Народные инициативы» Зиминскому району из 
областного бюджета выделено 3,1 млн рублей, еще 245 тыс. рублей соста-
вит софинансирование местных бюджетов. Как сообщили в пресс-службе 
администрации района, Батаминское МО направит средства на текущий 
ремонт здания дома культуры в селе Басалаевка, ограждение кладбища, при-
обретение мультимедийного оборудования в библиотеку села Сологубово. 
Кимильтейское сельское поселение основную часть средств направит на 
текущий ремонт водовода. В планах Покровского МО – приобретение компью-
тера для дома культуры, противопожарного инвентаря, ремонт уличного осве-
щения, водонапорной башни в деревне Нагишкина. Ухтуйское МО отремонти-
рует тепловые сети в селе Ухтуй и библиотеку в деревне Норы. Зулумайское и 
Хазанское МО направят средства на ремонт водонапорных башен. 

Оксана Хлебникова 

САЯНСК
В  Саянске проведут капитальный ремонт детского сада № 10 в микрорайо-
не Солнечный. Как сообщили в пресс-службе городской администрации, на 
ремонтные работы будет направлено свыше 86 млн рублей, из которых 82 
млн – средства областного бюджета. Срок ремонта детского сада рассчитан 
на год. Планируется, что обновленный детский сад будет пущен в эксплуата-
цию в августе 2016 года. В настоящее время идут организационные работы 
по распределению воспитанников и персонала по другим учреждениям. 

Людмила Шагунова

ШЕЛЕХОВСКИЙ РАЙОН
В поселке Большой Луг, где сегодня проживает более 6 тыс. человек, воз-
водится новый детский сад на 98 мест. Уже выполнено 30% строительно-
монтажных работ, сообщили в пресс-службе администрации Шелеховского 
района. Дошкольное учреждение планируется открыть до конца этого года.
Кроме того, разработана проектно-сметная документация на строительство 
нового дома культуры, место для него выбрано на улице Клубной. В планах 
также – возведение физкультурно-оздоровительного комплекса на улице 
Широкой стоимостью 90 млн рублей, проектная документация уже прошла 
госэкспертизу. 

Оксана Хлебникова

ЗАЛАРИНСКИЙ РАЙОН
Известный кинорежиссер, сибиряк Солбон Лыгденов планирует снять 
художественный фильм о судьбе легендарной 321-й Сибирской дивизии, 
бойцы которой участвовали в битве за Москву в Великой Отечественной 
войне. Режиссер планирует рассказать о том, как сибиряки сражались 
на фронтах в 1940-х годах под Москвой и Сталинградом. Съемки карти-
ны под рабочим названием «321-я Сибирская», как сообщила директор 
Заларинского краеведческого музея Галина Макагон, начнутся осенью, 
и часть из них пройдет в Заларинском районе. Режиссеру предсто-
ит отследить сюжетную линию героев-заларинцев Ивана Шкиперова и 
Надежды Можаровой, защищавших столицу. Солбон Лыгденов, работавший 
с Федором Бондарчуком (фильм «Сталинград») сегодня активно сотрудни-
чает с Заларинским краеведческим музеем в сборе информации. В фильме 
будут задействованы как известные актеры, так и непрофессиональные 
артисты, прошедшие кастинг в Чите, Иркутске и Улан-Удэ. Планируется, что 
съемки будут проводиться в течение нынешней осени и зимы 2016 года, 
весной предстоит монтаж. Картину зрители увидят через год. 

Людмила Шагунова

БРАТСК
В рамках совместного российско-американского проекта «Аляска – Сибирь 
– 2015» в Братске 3 августа совершит посадку группа американских 
самолетов времен Второй мировой войны. Они повторяют маршрут пере-
лета по легендарной воздушной трассе «АлСиб», по которой из США 
в СССР в период с 1942 по 1945 годы по ленд-лизу были поставлены 
порядка 8 тыс. самолетов. Как сообщили в пресс-службе администрации 
Братска, проект «Аляска – Сибирь – 2015» разработан и реализуется к 
70-летию Победы в Великой Отечественной войне. Организаторы акции 
– ассоциация «Авиационно-историческое общество «Аляска – Сибирь – 
2015», ООО «Русское авиационное общество», международная компания 
Wargaming, американская некоммерческая организация «BRAVO 369». 
Реализация проекта делится на два основных этапа: американский (США 
– Аляска) российский (Анадырь – Москва). Перелет завершится в августе 
на Международном аэрокосмическом авиасалоне в городе Жуковский. 
Самолеты после показа на авиасалоне будут безвозмездно переданы в 
Центральный музей Вооруженных сил России. 

Александра Белкина

НИЖНЕУДИНСК
В Нижнеудинске на территории острова Сухотиха прошел конкурс по рыб-
ной ловле среди инвалидов. Как рассказала председатель Нижнеудинского 
районного общества Ирина Дюндик, в нем приняли участие десять человек.
– Мы не ставили целью получить большие уловы или померяться мастер-
ством. Главной задачей было организовать отдых и общение для людей 
с ограниченными возможностями, отвлечь их от повседневных проблем. 
Рыболовное оснащение всем участникам предоставила районная админи-
страция. После конкурса состоялись игры в волейбол и городки. 

Оксана Хлебникова 

НОВОСТИ РЕГИОНА
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ВАЛЕНКИ. ВОЙЛОК. МАТРАЦЫ ватные  

Приглашаем оптовых покупателей к сотрудничеству. 
Производственное объединение «Наран».

Бурятия, г. Улан-Удэ, ул. Борсоева, дом 89, 
тел.: 8301-2-33-32-26, 33-32-24

сайт WWW.po-naran.ru 

ОТ ПРОИЗВОДИТЕЛЯ  

Федеральные деньги на сельские дороги

Врио губернатора Иркутской 

области Сергей Ерощенко 

посетил с рабочим визитом 

свою малую родину – 

Черемхово, встретился с 

активными гражданами, 

а также жителями улиц 

2-й Красноармейской, 

Внутриквартальной, переулка 

1-го Урицкого, чьи дома 

сгорели весной 2014 года. 

В рамках распоряжения 

главы региона погорельцы 

получили денежные выплаты 

и древесину для строительства 

нового жилья. 

На встрече с активом Черемхово, 
Свирска и Черемховского района Сергей 
Ерощенко напомнил о недавнем визите 
председателя правительства РФ Дмитрия 
Медведева, который провел в регионе 
совещание по развитию моногородов. 

Черемхово тоже входит в число моно-
территорий, и глава Приангарья выра-
зил уверенность в том, что реализация 
в Иркутской области крупных проектов 
повлечет за собой развитие всех городов 
без исключения. 

Сергей Ерощенко подчеркнул, что 
Приангарье сохранит набранный темп 
социального строительства, а программа 
по переселению из ветхого и аварийного 
жилья примет гораздо большие масштабы. 
В целом развитие ожидается по самым раз-
личным направлениям. Регион принима-
ет участие в 19 федеральных программах, 
выполняет все указы президента России. 

В рамках встречи начальник ГУ МВД 
России по Иркутской области Андрей 
Калищук представил активу нового руко-
водителя межмуниципального отдела 
МВД «Черемховский» Сергея Линского, и 
отметил, что правоохранительная работа в 
Приангарье выходит на совершенно иной 
уровень. 

– Регион меняется на глазах в лучшую 
сторону, и мы стараемся не отставать, 
активно занимаемся декриминализацией 
как отдельных отраслей, так и целых тер-
риторий. Еще пять лет назад Иркутская 
область занимала первое место в стране 
по тяжким и особо тяжким преступлени-
ям, а сегодня по этому показателю мы на 
14-м месте. На региональном уровне город 
Черемхово три года назад был на третьем 
месте, сейчас на седьмом. Сегодня на этой 
территории в два раза сократилось число 
разбойных нападений, грабежей. Дисци-
плина в рядах полиции, последователь-
ность и принципиальность сотрудников, 
а также активная работа с населением 
позволят нам добиваться еще больших 
успехов в борьбе с преступностью, – 
отметил он. 

Врио губернатора подчеркнул, что 
работу по декриминализации нужно про-
должать. 

– У нас нет неприкасаемых людей. 
Каждый преступник должен понести 
заслуженное наказание. Главная наша 
задача – обеспечить комфортность про-
живания людей на территории Иркутской 
области, – заявил Сергей Ерощенко. 

Мэр Черемховского района Виктор 
Побойкин на встрече выразил благодар-
ность правительству Иркутской области 
и Главному управлению МВД России по 
региону за наведение порядка в поселке 
Михайловка, где еще недавно процветали 
наркомафия и практически все возмож-
ные виды преступлений. 

Он также предложил перейти к более 
серьезным действиям по защите леса, и не 
просто установить границы возможных 
вырубок в пяти километрах от населен-
ных пунктов, но и наказывать нарушите-
лей этих границ. Сергей Ерощенко отме-
тил: мэр может выйти с соответствующей 
законодательной инициативой, которая, 
безусловно, получит поддержку. 

Еще одно конструктивное предложе-
ние внесли представители администрации 
Черемхово: по их мнению, подключение 
строящихся жителями индивидуальных 
домов к системам электроснабжения 
стоит необоснованно дорого, и нужно вве-

сти какой-то дифференцированный под-
ход – люди, самостоятельно строящие 
себе дома, должны платить меньше. 

Врио губернатора заявил, что и.о. 
министра жилищной политики, энергети-
ки и транспорта региона будет дано пору-
чение рассмотреть возможные варианты 
решения данного вопроса. 

На встрече поднималась и проблема, 
которую породила засуха – многие терри-
тории региона потеряли урожай кормовых 
культур, а это неизбежно приведет к сокра-
щению поголовья крупного рогатого скота. 

Сергей Ерощенко напомнил, что в пра-
вительство РФ уже направлено письмо с 
просьбой о поддержке местных сельхоз-
товаропроизводителей в связи со сложив-
шейся чрезвычайной ситуацией. Аграрии 
получат компенсации. 

– В течение трех лет мы стабильно 
поддерживали сельское хозяйство, и эта 
поддержка продолжится, – подчеркнул 
глава региона. 

В Черемхово также состоялась встреча 
Сергея Ерощенко с погорельцами.

Напомним, что 29 апреля 2014 года 
в городе угольщиков произошел пожар, 
огонь уничтожил 24 дома, в которых про-
живали 91 человек, в том числе 10 детей.

По поручению главы региона постра-
давшие получили по 125 кубометров дело-
вой древесины для строительства новых 
домов и денежные компенсации: от 100 до 
300 тыс. рублей на семью. 

Плюс к этому, средства, собранные 
жителями Иркутской области на специаль-
ном благотворительном счете, позволили 
выделить погорельцам еще по 100 с неболь-
шим тысяч рублей. Между тем из 24 домов 
на сегодняшний день возводится лишь 11. 
Часть семей продолжает жить в специально 
реконструированном для них общежитии 
Черемховского педагогического колледжа, 
которое находится в государственной соб-
ственности Иркутской области. 

Погорельцы попросили отдать им 
квартиры в общежитии в социальный 
наем. Однако по закону это невозможно, 
спецжилье предоставляют только на опре-
деленный срок. Сергей Ерощенко заявил, 
что общежитие колледжа будет передано 
из областной в муниципальную собствен-
ность, погорельцев оттуда никто не высе-
лит, но тем не менее они должны стре-
миться восстановить собственные дома. 

Общежитие состоит из двух блоков, в 
одном из них сегодня проживают 14 семей 
погорельцев. Остальные 10 семей изна-
чально отказывались заселяться в спецжи-
лье, но сейчас изменили свою позицию. 

Второй блок общежития, по словам 
мэра Черемхово Вадима Семенова, отда-
дут молодым специалистам-педагогам, в 
которых сегодня город остро нуждается.

Юлия УЛЫБИНА

Фото Алексея ГОЛОВЩИКОВА

Глава региона встретился 
с жителями Черемхово
В муниципальную собственность передадут 
общежитие, где разместились погорельцы

На встрече с активом Черемхово, Свирска и Черемховского 
района Сергей Ерощенко подчеркнул, что Приангарье сохранит 
набранный темп социального строительства, а программа по 
переселению из ветхого и аварийного жилья примет гораздо 
большие масштабы. 

В текущем году в Иркутской обла-

сти за счет субсидии планируется 

ввести в эксплуатацию в результа-

те строительства (реконструкции) 

7,1 км сельских дорог. 
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ОФИЦИАЛЬНО

КАНДИДАТ В ГУБЕРНАТОРЫ 

СЕРГЕЙ ЕРОЩЕНКО 

ПРЕДСТАВИЛ ДОКУМЕНТЫ 

НА РЕГИСТРАЦИЮ 

В ОБЛИЗБИРКОМ

28 июля документы на регистрацию в Избира-
тельную комиссию Иркутской области предста-
вил кандидат в губернаторы, выдвинутый «Единой 
Россией», Сергей Ерощенко.

От него в облизбирком поступило 269 подпи-
сей депутатов представительных органов муни-
ципальных образований и избранных глав муни-
ципалитетов, первый финансовый отчет, список 
из трех кандидатур для наделения полномочиями 
члена Совета Федерации (с письменным согласием 
каждого лица), а также письменное уведомление 
об отсутствии у кандидата счетов в иностранных 
банках.

Члены рабочей группы при Избирательной 
комиссии области приняли у Сергея Ерощенко 
документы и выдали подтверждение об их полу-
чении. В течение 10 дней будет осуществлена 
проверка подписей и сведений, представленных 
кандидатом, после чего Избирательная комис-
сия Иркутской области примет решение о реги-
страции кандидата в губернаторы или отказе в 
ней.

Пресс-служба Избирательной комиссии 

Иркутской области

Область 
моего сердца
ПРОЕКТ

В Приангарье стартовал проект 

«Область моего сердца», в рамках 

которого профессиональным 

художникам и фотолюбителям 

предстоит составить фотолетопись 

уникальных природных мест, 

объектов культуры и традиций 

региона.

Многие жители и гости Иркутской области 
уже обратили внимание на уличные баннеры 
с фотографиями различных уголков региона и 
надписью «Область моего сердца». Данный про-
ект реализуется по инициативе Иркутского реги-
онального отделения «Всероссийского общества 
охраны природы» при поддержке правительства 
области.

– Нашей главной целью было показать, 
насколько велик и прекрасен родной край, – 
говорит руководитель общественной организа-
ции Вера Шленова. – Все знают из школьных 
уроков географии, что на территории Иркут-
ской области умещается пять Франций. Но часто 
ли мы имеем возможность увидеть красивые и 
дорогие сердцу места?

По мнению организаторов, проект направлен 
на воспитание любви к малой Родине, выявление 
истинных патриотов своей земли, объединение 
всех жителей родного края вокруг ценностей, 
формировавшихся многими поколениями сиби-
ряков. Специалисты Общества охраны природы 
полтора месяца отбирали фотографии самых 
красивых мест Приангарья – виды Байкала, 
пейзажи, сделанные в окрестностях Саянска, 
Катанги, Киренска, Тофаларии. Редкую красо-
ту фотографы увидели в изображениях озера 
Аляты в Аларском районе и множестве других 
мест, каждое из которых можно без преувеличе-
ния назвать сердцем той или иной территории.

В первом этапе проекта приняли участие 
10 фотографов, 25 их работ сегодня украшают 
улицы столицы Восточной Сибири. Красочные 
баннеры появились и в других районах обла-
сти. К примеру, уникальные снимки пейзажей 
Ольхона размещены в Зиминском, Нукутском, 
Киренском районах, а прекрасными тофалар-
скими цветами любуются жители Ольхонского, 
Тулунского, Баяндаевского районов.

Вторым этапом станет представление жите-
лей Иркутской области – всех тех, кто формиру-
ет образ истинного сибиряка: человека честного, 
отважного, не боящегося проблем и трудностей, 
любящего свой край. Героями фотоснимков ста-
нут краеведы, исследователи, педагоги-приро-
доведы, путешественники, руководители, моло-
дежные лидеры. Также авторы проекта запла-
нировали серию материалов в СМИ, круглых 
столов и других мероприятий по всей области. 

– Я рад поучаствовать в этом проекте. Навер-
няка, у каждого есть любимые места, изобра-
жениями которых хотелось бы поделиться, – 
отметил профессиональный фотограф Андрей 
Федоров. 

Одним из направлений проекта станет одно-
именный конкурс фотографий. Всего в нем  пять 
номинаций: «Этнос», «Культура», «Природное 
наследие», «Байкал – желанный, яростный, 
прекрасный», «С чего начинается Родина?». В 
конкурсе могут принять участие как профес-
сионалы, так и фотографы-любители. Работы 
необходимо направлять на электронный адрес: 
oblast.38@yandex.ru. Все они будут размещены 
на сайте ИРО «Всероссийское общество охраны 
природы» voopirk.ru, а лучшие – на баннерах, 
плакатах, сувенирной продукции. Отбор работ 
завершится 17 августа 2015 года. А 25 августа, 
накануне Дня Байкала, будут подведены итоги и 
названы победители конкурса. 

По вопросам участия в проекте можно обра-

щаться по телефону 8-983-447-32-23. 

Людмила ШАГУНОВА

СОЦПОЛИТИКА

В этом году впервые в летних 

лагерях Иркутской области 

организованы оздоровительные 

смены для неходячих 

воспитанников детдомов, 

так называемых ползунов. 

На днях и.о. заместителя 

председателя правительства 

региона Валентина Вобликова 

и и.о. министра социальной 

защиты, опеки и попечительства 

Владимир Родионов посетили 

один из оздоровительных 

лагерей, где отдыхают 16 ребят 

из отделения милосердия 

Иркутского детского дома-

интерната № 2. 

В лагере «Солнышко», расположенном в 
поселке Моты Шелеховского района, для них 
специально переоборудовали целый корпус. 
Сейчас в нем есть горячая и холодная вода, а 
туалет, ванна и душевая снабжены поручня-
ми и сиденьями, необходимыми для людей с 
ограниченными возможностями. 

Из корпуса на улицу воспитанников вывоз-
ят в инвалидных колясках. Часть дня они 
проводят в беседке, рядом с которой скоро 
завершат установку специального игрового 
городка для детей, имеющих ограничения 
в передвижении. Во время отдыха ползуны 
посещают спортплощадку и даже бывают 
на дискотеках. Заведующий лагерем Виктор 
Осипков отметил, что, впервые в своей жизни 
увидев разные природные явления, эти ребя-
та начали проявлять новые эмоции – улы-
баться, смеяться… 

Оздоровительный лагерь «Солныш-
ко» является структурным подразделением 
Иркутского детского дома № 1 для умственно 
отсталых детей. Всего сейчас в нем отдыхают 
70 человек. Дети с особенностями развития 
занимаются с воспитателями творчеством, 
учатся танцевать у местного диджея, а также 
приучаются к труду – помогают ухаживать 
за ползунами и выращивают овощи на при-
усадебном участке. 

Урожая картофеля, получаемого с 
лагерных полей, детскому дому хватает на 
несколько месяцев. Огурцы, помидоры, 
перец, свекла, капуста, морковь тоже идут 
на стол воспитанников. В этом году огород 
расширили, установили три теплицы. Необ-
ходимую рассаду выращивали в детском 
доме, а потом высаживали на территории 
лагеря. Одних только кустов томатов полу-
чилось 540 штук. 

Как отметил и.о. министра Владимир Роди-
онов, помимо отдыха воспитанникам детдо-
мов необходима и трудотерапия, потому что 
от того, как они будут подготовлены к взрос-
лой жизни, зависит их дальнейшая судьба. 

Он также сообщил, что ДОЛ «Солнышко» 
необходимо расширять, площади позволяют. 
Кроме того, там, где есть возможность, отдых 
нужно организовывать круглогодично. В лаге-
ре в Мотах уже есть зимний корпус, который 
был задействован при проведении соревнова-
ний среди инвалидов по подледной рыбалке. 
Также зимой дети могут выезжать туда, чтобы 
покататься на лыжах и санках. 

– В лагерях области летом отдыхает почти 
3 тыс. детей-инвалидов, и это количество 
будет расти. С каждым годом для них созда-

ются все более комфортные условия. На это 
выделяются средства не только из област-
ной казны, задействованы и внебюджетные 
источники, – сказал и.о. министра.

Валентина Вобликова напомнила, что за 
последние годы в Иркутской области удалось 
возродить несколько заброшенных оздоро-
вительных лагерей, в том числе «Лосенок» 
в Усть-Илимске и «Заря» в Нижнеудинском 
районе. Сейчас планируется восстановить 
лагерь в Бодайбо. В это же время оздорови-
тельные учреждения, подведомственные мин-
соцразвития, модернизируются, оснащаются 
новым оборудованием. 

– Третий год мы уделяем особое внима-
ние детям с ограниченными возможностя-
ми, с различными нарушениями развития. В 

оздоровительных лагерях Иркутской области 
появляются все новые и новые специализи-
рованные смены. На этот раз мы рискнули и 
открыли сразу в двух лагерях по три смены 
для детей с нарушениями двигательных функ-
ций. Раньше такие ребята все время проводи-
ли в четырех стенах, и это для них уникальная 
возможность побывать на природе, подышать 
свежим воздухом, познакомиться с другими 
детьми, – констатировала Валентина Вобли-
кова. 

Организовать подобные смены оказалось 
непросто. Очень многое было необходимо 
сделать для обеспечения доступной среды для 
детей-инвалидов. Всего в 2015 году в оздоро-
вительных лагерях региона отдохнут 79 вос-
питанников детдомов, имеющих ограничения 
в передвижении. В частности, в лагере «Сол-
нышко» за три сезона оздоровятся 48 человек 
из Иркутского детского дома-интерната № 2. 
В лагере «Окинец» также предусмотрено три 
сезона для 31 воспитанника Саянского дет-
ского дома-интерната. 

– Детей с серьезными проблемами со 
здоровьем в области немало, и они должны 
летом полноценно отдыхать, чтобы получить 
заряд бодрости на всю зиму, – подчеркнула 
Валентина Вобликова. 

Юлия УЛЫБИНА

Фото автора

Заряд бодрости 
для детей-инвалидов
В летних лагерях организованы 
специальные оздоровительные смены

Всего в 2015 году в оздоровительных лагерях региона отдох-

нут 79 воспитанников детдомов, имеющих ограничения в 

передвижении. В частности, в лагере «Солнышко» за три 

сезона оздоровятся 48 человек из Иркутского детского 

дома-интерната № 2. В лагере «Окинец» также предусмо-

трено три сезона для 31 воспитанника Саянского детского 

дома-интерната. 

Круглый стол был организован 
Иркутским институтом Всерос-
сийского государственного уни-
верситета юстиции (РПА Минюста 
России) и агентством по туризму 
Иркутской области. Недостатки 
правого регулирования турист-
ской деятельности обсудили пред-
ставители правительства Иркут-
ской области, Законодательного 
Собрания Приангарья, делегация 
Краснодарского края во главе с 
заместителем губернатора региона 
Александром Сауриным, эксперты 
Всероссийского государственного 
университета юстиции, генераль-
ные консулы Китая и Республи-
ки Корея, а также представители 
муниципальных образований, 
вузов и туристического бизнеса 
Иркутской области.

– В последние годы мы наблю-
даем всплеск внутреннего туризма 
и рост числа гостей из-за рубежа, 
– отметил на круглом столе и.о. 
первого заместителя председателя 
правительства Иркутской области 
Виктор Игнатенко. – Можно ска-

зать, что туристическая отрасль 
сегодня находится на подъеме. Тем 
не менее сохраняются проблемы, 
которые в основном продиктова-
ны текущей экономической ситу-
ацией. Есть и комплекс вопросов 
правового плана, которые необ-
ходимо решать для дальнейшего 
развития туристической отрасли. 
Так, возникает много правовых 
препятствий в части природоох-
ранного законодательства из-за 
того, что регион находится рядом с 
Байкалом – объектом Всемирного 
наследия. 

Временно замещающая долж-
ность руководителя Агентства по 
туризму Иркутской области Мари-
на Рожкова напомнила, что между 
Приангарьем и Краснодарским 
краем заключено соглашение о 
сотрудничестве в сфере туризма. В 
рамках этого документа делегация 
южного региона приняла участие в 
круглом столе. 

Марина Рожкова вкратце рас-
сказала о туристической деятель-
ности на территории Приангарья, 

заметив, что на протяжении послед-
них трех лет в регионе наблюдает-
ся положительная динамика в раз-
витии туротрасли. Объем налого-
вых отчислений в региональный 
бюджет от деятельности предпри-
ятий, занятых в туристическом 
бизнесе, за это время увеличился 
в полтора раза, доходы гостиниц и 
других средств размещения за три 
года выросли на 12,3%, российских 
туристов, посещающих Иркутскую 
область, стало больше на 43%, а 
иностранных гостей – в два раза. 

Всего в 2014 году Приангарье 
посетило около 1,5 млн туристов (в 
2013-м – 900 тыс.). Значительный 
рост отмечен на азиатском направ-
лении – в два раза увеличился 
поток туристов из Китая, почти в 
семь раз – в рамках соглашения о 
безвизовых групповых туристиче-
ских поездках.

– Байкал стал одной из при-
оритетных территорий, которые 
определило правительство РФ в 
плане развития туризма, – отме-
тила Марина Рожкова. – В насто-
ящее время агентство ведет работу 
по формированию туристического 
кластера «Байкальское созвездие», 
представляющего собой единое 
экономическое пространство. Вме-
сте с районами мы определяем объ-
екты инфраструктуры, туристи-
ческого показа и инвестиционные 
проекты, которые будут финанси-
роваться из федерального и реги-
онального бюджетов, а также из 
внебюджетных источников.  

Врзд руководителя агентства 
подчеркнула, что для организации 

качественного развития туриз-
ма на территории региона необ-
ходимо не только создание соот-
ветствующей инфраструктуры, 
но и правовых условий для осу-
ществления туристской деятель-
ности. Марина Рожкова озвучила 
несколько проблем, среди которых 
отсутствие четкого разграничения 
полномочий между органами вла-
сти на федеральном, региональном 
и местном уровнях. 

В регионе также существует 
проблема скрытого туроператор-
ства, когда турагенты или физи-
ческие лица сами формируют 
туристические продукты, хотя 
по закону не имеют на это права. 
Правительство области намерено 
направить в федеральный центр 
предложение о том, чтобы орга-
ны исполнительной власти созда-
ли реестр турагентов (сейчас есть 
подобный по туроператорам). 

– Среди наших предложений 
– дополнение статьи Кодекса об 
административных правонаруше-
ниях РФ о незаконной предпри-
нимательской деятельности, чтобы 
можно было привлекать к ответ-
ственности за скрытое туропера-
торство, – добавила Марина Рож-
кова. 

Еще одно правовое упуще-
ние – отсутствие нормативов по 
созданию паспортов опасных для 
здоровья и жизни туристических 
маршрутов. По словам врзд руко-
водителя агентства, в Приангарье 
часть объектов показа находит-
ся в труднодоступной местности, 
куда многие пытаются попасть. 

В результате безответственности 
ряда туркомпаний, которые плохо 
подготавливают и зачастую не 
регистрируют туристические груп-
пы в МЧС, страдают гости области. 

– В Иркутской области также 
необходим орган аккредитации и 
аттестация гидов-экскурсоводов 
и гидов-переводчиков, – считает 
Марина Рожкова. – Большинство 
лиц, занимающихся этим видом 
деятельности, не регистрируется 
и не проходит обучение. В итоге 
туристам предоставляются нека-
чественные услуги. Остро стоит 
вопрос об обязательной сертифи-
кации гостиниц и других средств 
размещений. Сейчас звезды при-
сваиваются самостоятельно, а это 
ведет к снижению качества предо-
ставляемых услуг.

Виктор Игнатенко в свою оче-
редь добавил, что компетенция 
региональных властей в области 
правового регулирования туризма 
весьма ограничена. Поэтому науч-
ным сообществом Приангарья и 
специалистами агентства по туриз-
му региона был разработан ряд 
предложений по внесению изме-
нений в действующее законода-
тельство, регулирующее деятель-
ность в сфере туризма. В целом 
же итоговая резолюция круглого 
стола с предложениями и рекомен-
дациями в ближайшее время будет 
направлена в адрес федеральных 
органов исполнительной власти 
Российской Федерации.

Елена ПШОНКО 

Правовой тормоз
Турбизнес нуждается в оптимизации законодательной базы

КОНФЕРЕНЦИЯ

Проблемы правового регулирования, вопросы 

государственно-частного партнерства, эффективного 

управления налоговыми обязательствами и 

другие темы были рассмотрены на круглом столе 

«Правовое обеспечение туристической деятельности: 

общероссийские тенденции и региональная 

специфика», который прошел 27 июля в Иркутске. 



WWW.OGIRK.RU безопасность 3

ОПЫТ

Фабула очередного 

уголовного дела 

еще несколько лет 

назад могла вызвать 

у нее, выпускницы 

Восточно-Сибирского 

института МВД, 

только негативные 

эмоции, но сегодня 

майор юстиции 

Екимова открыла 

тонкую серую папку 

с документами 

спокойно, поймав 

себя на мысли о 

том, что начинает 

привыкать к 

подобным «сюжетам». 

Трое великовозрастных без-
дельников в поисках «легких 
денег», как иногда называют 
криминальную добычу в голли-
вудских боевиках, присмотрели 
в сельском магазине банкомат, 
где местные жители обналичи-
вали средства своих зарплат-
ных карт. Убедившись, что при 
умелом подходе здесь можно 
сорвать приличный куш, сооб-
щники ночью проникли внутрь 
магазина, не церемонясь, выло-
мали крепления металлического 
терминала, вытащили его нару-
жу и увезли в заранее приготов-
ленное место.

Так к десятку уголовных 
дел, находящихся в производ-
стве старшего следователя 
следственного отдела ОМВД 
по Иркутскому району ГУ МВД 
России по Иркутской области 

Варвары Анатольевны Екимо-
вой, добавилось еще одно. 

Сколько их, многоэпизод-
ных и сложных, запутанных и 
не очень, прошло через майора 
Екимову? Невозможно пере-
числить всех свидетелей, потер-
певших, подозреваемых, с кото-
рыми пришлось столкнуться ей 
в ходе расследования этих дел. 
Кто определит степень нервного 
износа следователя в процессе 
его работы? Как «вычислить» 
объем интеллектуального и 
душевного потенциала, потра-
ченного на то, чтобы разобрать-
ся в запутанных житейских 
лабиринтах, чтобы сквозь стены 
лжи, частокол запросов и спра-
вок продраться к свету, который 
люди называют истиной?

11 лет назад тогда еще лей-
тенант Екимова, впервые узнав-
шая, что такое холодный расчет 
убийцы-рецидивиста, спасаю-
щего свою шкуру, поняла: нет 
законности, значит, нет спра-
ведливости. Выбранная профес-
сия стала для нее возможностью 
отстаивать эту самую справед-
ливость не голыми руками, а 
с помощью правовых знаний, 
закона и опыта. Первые само-
стоятельные шаги она делала 
под началом профессионалов 
следствия, сумевших привить ей 
любовь к ремеслу и передать его 
секреты.

– Какими, наверное, наи-
вными были мои первые вопро-
сы, – с улыбкой вспоминает 
Варвара Анатольевна. – Порой 
паниковала по малейшему пово-
ду. Ошибку воспринимала как 
крах. 

Еще не раз за годы работы в 
следствии будет плутать она в 
чаще собственных предположе-
ний и догадок, в поисках того 
важного доказательства или 
факта, который подтверждал 
бы или опровергал рожденную 
версию. Но всегда спасительной 

соломинкой оставалась вера в 
то, что зло не бесконечно, что 
вот-вот забрезжит свет в конце 
тоннеля. Эта вера и сегодня 
помогает ей в трудные моменты.

…Дело о краже банкомата 
Екимова завершила блестяще, 
несмотря на то, что подозре-
ваемые отказывались давать 
показания, выгораживали своих 
подельников, до последнего не 
называли место, где спрята-
ли украденные деньги. Тем не 
менее у судебных органов к 
старшему следователю ОМВД 
по Иркутскому району вопросов 
не осталось – все обвиняемые 

были приговорены к различным 
срокам лишения свободы.

С начала 2015 года майор 
Екимова направила в суд обви-
нительные заключения по 
шести уголовным делам раз-
личной категории сложности. 
Многие из них потребовали 
проведения трассологических, 
дактилоскопических, судебно-
медицинских, судебно-психиа-
трических и других экспертиз. 
Это, так сказать, официальная 
оценка усилий следователя. Но 
«за кадром» опять-таки остается 
эмоциональная составляющая 
ее службы.

– Конечно, трудно в самые 
напряженные минуты оставать-
ся уравновешенной, невозму-
тимой, хладнокровной, – при-
знается она. – Однако всегда 
заставляю себя мобилизоваться. 
Понимаю, что каждый новый 
эпизод в деле – это, прежде 
всего, человеческие судьбы – 

материал, работа с которым 
предполагает настойчивость, 
такт и терпение, а по отно-
шению к потерпевшему – и 
сострадание.

Очевидно, что одного само-
обладания следователю мало, 
чтобы удержать необходимое 
равновесие во время допро-
са преступника, не дать волю 
своим чувствам. Нужно нечто 
большее, чтобы довести подоб-
ный диалог до логического 
конца, чтобы найти с человеком, 
сидящим напротив, некий пси-
хологический контакт, дать ему 
последний шанс. Подобный пое-
динок для старшего следователя 
Екимовой – всегда экзамен на 
профессионализм. Впрочем, у 
нее бывают и более сложные 

испытания. Одно из них майор 
юстиции безупречно выдержа-
ла в ходе недавнего всероссий-
ского конкурса профессиональ-
ного мастерства следователей 
органов предварительного след-
ствия в системе МВД. Из сотни 
профессионалов, приехавших 
со всех концов страны на этот 

конкурс в Московский универ-
ситет МВД, иркутянка вошла в 
десятку сильнейших.

– По поводу этого состя-
зания спортивные коммента-
торы могли бы сказать, что «в 
финале конкурса накал борьбы 
достиг апогея», – шутит Варва-
ра Анатольевна, говоря о своей 
московской командировке. – 
Там собрались, я бы сказала, 
асы следствия от Владивосто-
ка до Владикавказа. Задания и 
тесты, которые нам предстоя-
ло осилить, простыми никак не 
назовешь. Надо было не только 
дать правильный ответ, но еще 
и отстоять его перед конкурс-
ной комиссией, суметь мотиви-
ровать ссылками на правовые 
источники.

Участникам были предло-
жены компьютерные тесты, 
содержащие 60 вопросов о про-
цессуальных особенностях уго-
ловного судопроизводства, уго-
ловного законодательства и дру-
гих нормативных актов. В ходе 
практического занятия каждый 
следователь должен был решить 
пять сложных задач-голово-
ломок.

– И все же особенно тяже-
ло дались многим конкурсантам 
испытания по физподготовке: 
силовые комплексные упражне-
ния и километровая дистанция 
кросса, – вспоминает майор 
Екимова. – Тем более приятно, 
что я сумела доказать, и, прежде 
всего, самой себе, свою про-
фпригодность, став одним из 
десяти победителей.

Но как бы благополучно ни 
складывалась служебная карье-
ра офицера юстиции, далеко не 
всегда ему удается работать без 
помарок – иногда суд возвра-
щает дела на доследование. Есть 
уголовные дела, которые стоят 
научного труда, и следователю 
необходимо «перелопатить» 
сотни, а то и тысячи страниц 
документации, чтобы грамот-
но, лаконично и аргументиро-
ванно выстроить обвинитель-
ное заключение, не упустить в 
нем ни одной самой ничтожной 
детали. А тут еще поджимают 
сроки расследования, на оче-
реди несколько «детективных» 
историй. Но Варвара Анато-
льевна знает, что, невзирая на 
усталость, завтра опять войдет в 
свой кабинет, чтобы попытаться 
спасти действительно оступив-
шегося человека, но и сделать 
все, чтобы не дать уйти от воз-
мездия сформировавшемуся 
преступнику, защитить честь и 
достоинство его жертвы.

Аркадий КАЗАК 

Экзамены майора Екимовой
Следователь из Иркутского района вошла в десятку 
победителей Всероссийского конкурса профмастерства
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КРИМИНАЛ

С начала 2015 

года количество 

мошенничеств в 

Иркутской области 

увеличилось 

на 40%. Всего 

зарегистрировано 

более 1 тыс. случаев 

хищения имущества 

обманным способом, 

из них половина 

преступлений 

совершена с 

использованием 

средств мобильной 

связи и интернета. 

Получив не так давно кре-
дитную карту, иркутянка Ирина 
Медведева уже лишилась 34 тыс. 
рублей, попав на удочку мошен-
ников. Как рассказала пострадав-
шая, ей пришло сообщение на 
телефон от банка, в котором гово-
рилось об одобрении кредита на 
большую сумму. Ирина Медве-
дева удивилась, так как никакого 
заявления не подавала. Тем не 
менее позвонила на указанный 
телефон. Из любопытства, как 
потом призналась она. На другом 
конце провода девушка заявила, 
что кредит отклонят. Следом при-
шло еще одно СМС с указани-
ем ряда манипуляций для блоки-
ровки кредита, иначе эти деньги 
спишут со счета. Тут женщина 
испугалась и выполнила все, что 
ей указали по телефону.  

– Я спрашивала девушку, что 
за банк, мне ответили – Центро-
банк Москвы, – вспоминает 
Ирина Медведева. – Девушка 
также заявила, что через интер-
нет кто-то хочет снять мои день-
ги, поэтому и нужно срочно при-
нимать меры. Дело было поздним 

вечером, но я нашла круглосу-
точный банкомат и сделала все, 
что мне сказали. Мои деньги в 
итоге были перечислены на 
какой-то номер «Билайна». При-
чем та девушка меня успокаива-
ла, якобы деньги не списывают-
ся, а резервируются… Конечно, 
тут я сама виновата. Не подума-
ла. Но тогда как-то все быстро 
и неожиданно получилось. 34 
тыс. были списаны с кредитной 
карты. Надежды на то, что найдут 
мошенников, нет. 

Еще одна жертва современ-
ных воришек – иркутянка Вик-
тория Петровская. Девушка иска-
ла через тематическую группу 
«Вконтакте» двигатель на BMW 
1991 года выпуска. Частный про-
давец предложил вариант, кото-
рый устроил Викторию. 

– На все вопросы техниче-
ского характера молодой человек 
исправно отвечал, – рассказы-
вает пострадавшая. – Сумму он 
назвал в 20 тыс. рублей. Нена-
много, но дешевле, чем в других 
местах. Мы договорились, что я 
ему перевожу деньги на карту 
Сбербанка, и в этот же день он 
отправляет мне транспортной 
компанией двигатель. Еще долго 
сомневалась, переводить или нет, 
видимо, чувствовала интуитив-
но подвох, но в итоге заплатила. 
Сначала продавец откликался, 
говорил, что еще не успел отпра-
вить, а потом и вовсе потерял-
ся. Ни двигателя, ни денег. Хотя 
через эту группу я и раньше зака-
зывала детали для машины – все 
проходило гладко. Тут просто не 
повезло. 

Девушка опубликовала пост 
в группе, где написала о своем 
случае и предостерегла других о 
мошеннике. Как позже выясни-
лось, она была не единственной 
жертвой этого кибервора. Викто-
рия также обратилась в полицию, 
но не верит, что мошенник най-
дется, и ей вернут деньги. Рассле-
дование еще ведется.

Как отмечают сотрудни-
ки полиции, мошенничества с 
использованием мобильного 
телефона или через интернет 

похожи, различаются только 
вариациями. Кому-то приходит 
на сотовый сообщение о блоки-
ровке банковской карты, кто-то 
получает СМС об ошибочном 
переводе на счет некой суммы 
и просьбой вернуть эти деньги. 
Не гнушаются мошенники и про-
стым, раскрученным способом, 
отправляя сообщения «маме» или 
«папе», чтобы те пополнили им 
счет. И до сих пор на эти СМС 
находятся свои жертвы. 

СМС-махинации не требуют 
особой технической подготовки. 
Для мошенников важно психо-
логическое воздействие – найти 
нужные слова, поставить челове-
ка в жесткие временные рамки, 
чтобы люди по своей воле расста-
лись с деньгами.  

– Если говорить про кибер-
мошенников, то они, как пра-
вило, находятся на территории 
других регионов России, – про-
комментировал ситуацию Алек-
сей Рудых, начальник отдела «К» 
регионального управления МВД 
России, специализирующегося 
на расследовании преступлений 
в сфере компьютерных техно-
логий. – Преступники нередко 
используют популярные сайты 
для размещения частных объяв-
лений, снижают цену, требуют 
полную или частичную предо-
плату. Были случаи, когда зло-
умышленники выступали в роли 

покупателей и просили продав-
ца выслать им личные данные, 
которых достаточно, чтобы похи-
тить деньги через тот же сервис 
«Мобильный банк». 

Алексей Рудых также расска-
зал о других видах мошенниче-
ства. Например, в начале этого 
года была задержана группа пре-
ступников, ворующих средства 
прямо со счетов банковских карт. 
Они устанавливали на банкоматы 
в Иркутске, Ангарске и Братске 
несколько следящих устройств – 
считывающую накладку на карто-
приемник и миниатюрную виде-
окамеру над клавиатурой. Потом 
по украденным таким образом 
данным делали дубликат и спо-
койно снимали деньги. Банда 
была задержана. По делу прохо-

дят два десятка пострадавших, 
которые обратились в полицию. 

Специалисты советуют про-
водить операции с картами 
в отделениях банков или же в 
местах массового пребывания 
людей, где мошенникам сложно 
незаметно установить считыва-
ющие приборы. К тому же стоит 
обращать внимание на сам бан-
комат – накладные картоприем-
ники, клавиатуру и видеокамеру 
можно заметить невооруженным 
глазом. На всякий случай стоит 
закрывать набирание пин-кода 
не только с боков, но и сверху. 
Тем более кредитно-финансо-

вые организации принимают 
меры безопасности и в последнее 
время стали устанавливать бан-
коматы со встроенными камера-
ми, картоприемниками и клави-
атурой. 

– Нередко злоумышленни-
ки создают фишинговые сайты, 
запускают вредоносные про-
граммы, которые собирают 
данные со смартфонов, – про-
должил Алексей Рудых. – С их 
помощью мошенники получают 
доступ к электронным счетам и 
данным «Мобильного банка». В 
этом случае потерпевшие могут 
долгое время и не знать о регу-
лярных списаниях средств со 
счета, поскольку программы бло-
кируют поступление СМС о сня-
тии денег. 

Выявить и привлечь кибер-
мошенников к ответственности 
очень сложно, говорят сотруд-
ники полиции, потому что пре-
ступники постоянно изобретают 
новые способы обмана. Алексей 
Рудых советует внимательнее 
относиться к своим финансам. 
Если меняется сим-карта или 
сотовый телефон, необходимо 
сделать все возможное, чтобы 
данные не достались третьему 
лицу. На смартфоны лучше уста-
новить хорошую антивирусную 
программу, а в ресторанах – не 
выпускать из виду банковскую 
карту, если оплачиваете через 
терминал (были случаи, когда 
сотрудники общепита быстро 
снимали данные).

– Все операции с банковской 
картой должны производить-
ся только в вашем присутствии, 
– рекомендует Алексей Рудых. 
– Не нужно говорить пин-код 
карты никому, даже родственни-
кам. Сотовые телефоны не стоит 
давать «позвонить», потому что 
достаточно одной–двух минут, 
чтобы снять данные. И в целом 
необходимо не терять бдитель-
ности и обращать внимание на 
любые, казалось бы, мелочи при 
обращении с банковской картой. 

Елена ПШОНКО  

Воровство на доверии
В Приангарье возросло число мошенничеств
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АКТУАЛЬНО

По состоянию на 27 июля, в Приангарье 

локализовано восемь пожаров на площади 

1,6 тыс. га. Об этом сообщил временно 

исполняющий обязанности руководителя 

агентства лесного хозяйства Иркутской 

области Сергей Тарасюк. 

По его словам, всего 27 июля в Приангарье было зарегистри-
ровано 20 лесных пожаров на площади 5,6 тыс. га. Основная часть 
возгораний находится в труднодоступных местах, где тушение 
возможно только с помощью авиационной техники. Такие пожа-
ры действуют в Усть-Удинском, Качугском и Ольхонском районах. 

В борьбе с огнем задействованы 598 человек (из них более 200 
–специалисты авиадесантной службы) и 131 единица техники. 
Ситуация стабильная, возле населенных пунктов пожаров нет, 
подчеркнул Сергей Тарасюк. 

Начальник Главного управления МЧС России по Иркутской 
области Валентин Нелюбов рассказал, что на прошлой неделе 
для защиты населенных пунктов от угрозы пожара в Ольхонский 
район была направлена группа пожарных-спасателей в составе 45 
человек и три единицы техники. 

– В настоящее время влажность почвы практически нулевая. 
Чтобы произошел пожар, достаточно искры. В большинстве слу-
чаев причиной возгораний является человеческий фактор: раз-
веденный костер, который раздуло ветром, непогашенный окурок 
сигареты, – отметил Валентин Нелюбов. 

Вместе с этим, по его словам, нынче число лесных пожаров сни-
зилось на 10–15% по сравнению с прошлым годом. 

На территории ФГБУ «Заповедное Прибайкалье» на 27 июля 
действовало три лесных пожара на площади 300 га, один локали-
зован. Директор госучреждения Валентин Бороденко отметил, что 
на тушении пожаров работают 88 человек, 17 единиц техники. По 
предварительным данным, площадь возгорания на острове Ольхон 
составляет 80 га, угрозы для жителей деревни Харанцы нет. Огонь 
находится в 7 км от населенного пункта. Со стороны деревни трак-
тором проложена минерализованная полоса. В местах, где невоз-
можно работать техникой, минерализованные полосы созданы 
вручную, отметил Валентин Бороденко. По его словам, в работах 
участвуют, в том числе, 15 местных жителей. 

Напомним, с 23 июля на территории Иркутской области для 
предотвращения новых возгораний в лесах и обеспечения безопас-
ности жизнедеятельности населения введен режим чрезвычайной 
ситуации. Соответствующее распоряжение подписал временно 
исполняющий обязанности губернатора Приангарья Сергей Еро-
щенко.

С повышением температуры воздуха возможно увеличение 
класса пожарной опасности. Специалисты обращаются к насе-
лению с просьбой не вести никаких огневых работ в лесах и на 
близлежащих территориях. 

Равиля ФАТТАХОВА

Лесные пожары – 
под контролем 
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Московской 
Олимпиаде – 
35 лет
ЮБИЛЕЙ

35 лет назад Москва 

впервые принимала самые 

грандиозные спортивные 

состязания современности 

– Олимпиаду-80. О том, как 

это было, рассказывает 

Павел Кушкин, единственный 

иркутский журналист, 

аккредитованный на Играх.

Московская Олимпиада проводились в 
условиях невероятно сложных политиче-
ских противоречий. Некоторые западные 
страны бойкотировали соревнования, не 
прислав своих спортсменов. Они надея-
лись на провал, но Москва так серьезно 
подготовилась к состязаниям, что все про-
шло, как говорится, комар носа не подто-
чит. Я общался со многими зарубежными 
коллегами, побывавшими на других Олим-
пиадах, и все в голос утверждали: ничего 
более грандиозного они раньше не виде-
ли. Высочайшая организация, атмосфера 
добра и дружбы, накал борьбы на спор-
тивных аренах, выдающиеся результаты 
– вот чем запомнились московские Игры. 

Мне тоже есть с чем сравнить, я был на 
Олимпийских играх, которые проводились 
в Испании и США, так вот в Атланте телеви-
дение сутками демонстрировало соревнова-
ния с участием только американских спорт-
сменов, причем неоднократно повторяя 
сюжеты. Достижения атлетов других стран 
откровенно игнорировались. Не соблюдая 
правил такта, Америка всем давала понять, 
кто «в доме» хозяин. 

Американцы во всем добиваются моно-
полизма. Но в спорте это не проходит. На 
сочинской Олимпиаде Россия убедитель-
но это доказала. Весомый вклад в золо-
тую копилку внесли наши земляки – пять 
медалей высшей пробы! В Москве-80 было 
чуть скромнее – золотая и серебряная 
награды Татьяны Гойшик и Константина 
Волкова. Но это тоже чудо, не померкшее 
с годами! Когда Костя бежал к планке в 
третьей своей попытке, я закрыл глаза: 
не возьмет, и все пропало. 100-тысячная 
аудитория «Лужников», затаив дыхание, 
следила за этой драматической развязкой. 
Какие нервы надо было иметь молодо-
му прыгуну, чтобы не дрогнуть. Потом на 
телеэкране не раз и не два повторяли этот 
момент, показывая крупным планом отре-
шенное, волевое лицо Волкова. Костя был 
неподражаем, взял высоту без помарок. Но 
это были «цветочки» по сравнению с тем, 
что пришлось пережить тренеру Виктору 
Седых. 

На торжественной церемонии 
закрытия Олимпиады-80 
в необъятное московское 
небо улетал на воздушных 
шарах полюбившийся всем 
символ – олимпийский 
мишка. От избытка чувств 
плакал весь 100-тысячный 
стадион. Да что там стадион, 
у экранов телевизоров не 
скрывали слез миллионы. 
Так Олимпиада-80 уходила в 
историю. 

Накануне решающих забегов его вос-
питанница неудачно пробежала дистан-
цию и в отчаянии помахала тренеру рукой: 
«Я улетаю вечерним рейсом в Иркутск». 
Не будь Седых мудрым наставником, все 
могло бы закончиться печально. Он же 
нашел слова, вдохнувшие в подопечную 
прилив оптимизма. Татьяну поставили в 
эстафетную команду, состав которой дер-
жали в тайне до самого выхода на беговую 
дорожку. С ума можно сойти! Что уж гово-
рить о самих спортсменках, с содроганием 
сердца ждавших тренерского вердикта. Но 
все это осталось за кадром. Зато какой 
финал мы увидели! Неудержимые немки 
с легендарной Кох затерялись за спина-
ми наших девушек. Такова истинная цена 
медалей. 

На торжественной церемонии закрытия 
Олимпиады-80 в необъятное московское 
небо улетал на воздушных шарах полюбив-
шийся всем символ – олимпийский мишка. 
От избытка чувств плакал весь 100-тысяч-
ный стадион. Да что там стадион, у экранов 
телевизоров не скрывали слез миллионы. 
Так Олимпиада-80 уходила в историю. 

Павел КУШКИН

Королевой ринга называ-
ют Катю все, кому посчаст-
ливилось видеть ее во время 
поединка. Отличная реак-
ция, резкий удар, грамотная 
защита и изумительная пла-
стичность спортсменки поко-
ряют и зрителей, и членов 
жюри буквально с первых 
минут боя. Глядя на мощные 
атаки, никому в голову даже 
не приходит мысль, что тай-
ским боксом Катя занимает-
ся всего два года, достигнув 
при этом таких результатов, 
на которые у большинства 
уходят десятилетия. Суди-
те сами: первенство России 
(Нижний Новгород) 2014 года 
– второе место; первенство 
СФО (Новосибирск) 2014 
года – первое место; откры-
тый чемпионат Республики 
Бурятия (Улан-Удэ) 2014 года 
– первое место; областные 
соревнования (Иркутск) 2015 
года – первое место; первен-
ство России (Калининград) 
2015 года – первое место. 
Дважды на соревнованиях 

Екатерина Попова удостаива-
лась дополнительного приза 
за лучшую технику. В апреле 
ей присвоено звание канди-
дата в мастера спорта по тай-
скому боксу.

Тренер Андрей Солдатов 
объясняет феномен своей 
подопечной и незаурядным 
талантом, и удивительной 
работоспособностью. Катя 
тренируется дважды в день, 
совершает 10-километровые 
пробежки три раза в неделю. 
Железную волю и твердый 
характер будущая чемпионка 
показала уже с самого раннего 
детства.

Мама Кати – инвалид. 
Воспитывают девочку бабуш-
ка, дедушка и тетя. Девять лет 
Катя занималась танцами и 
неожиданно заявила родным, 
что выбирает спорт. 

В 13 лет Катя увлеклась 
легкой атлетикой. Тренеры 
наперебой прочили блестящее 
будущее, разгадав в перспек-
тивном подростке чемпион-
ские задатки. Так бы навер-

няка и случилось, но спустя 
год своенравная девушка 
случайно в интернете прочи-
тала статью о тайском боксе. 
Очередной крутой вираж стал 
судьбоносным – Катя пришла 
заниматься в спортивный клуб 
«Пересвет» к тренеру Андрею 
Солдатову.

Секция тайского бокса 
зародилась в Ангарске из сек-
ций кикбоксинга и каратэ 
более 15 лет назад. Сегодня 
среди желающих заниматься 
этим видом спорта очень много 
и мальчишек, и девчонок.

– Тайский бокс на самом 
деле не такой страшный, 
каким его показывают в филь-
мах. В первую очередь мы учим 
защите, у нас дети после заня-
тий с синяками домой не при-
ходят, – объясняет Андрей 
Солдатов. – Но чтобы добить-
ся реальных успехов, нужен 
характер. Бывает, получит 
один удар на тренировке, и тут 
же уходит. Еще нужна хоро-
шая реакция и умение думать, 
чтобы выстраивать защиту, а 

не просто махать кулаками. У 
Кати все эти качества есть в 
избытке.

Тренер выставил девушку 
на соревнования всего через 
пару месяцев после того, как 
она начала у него заниматься. 
И не ошибся: в первом же бою 
15-летняя Екатерина Попова 
отправила в нокаут 17-летнюю 
соперницу. Позже ее ждала 
целая серия блестящих побед. 
В марте она провела три боя 
со спортсменками из Москвы 
и Санкт-Петербурга и вышла 
абсолютной чемпионкой Рос-
сии среди юниоров в весовой 
категории до 54 кг.

С 12 по 23 августа в Банг-
коке будет проходить коро-
левский Кубок мира по 
тайскому боксу. На турнир 
съедутся более 2 тыс. участ-
ников из 101 страны мира. 
Чтобы нашей титулованной 
спортсменке попасть на чем-
пионат, необходимо 130 тыс. 
рублей. Смету с такой суммой 
представила Федерация тай-
ского бокса, которая выделяет 
средства только для взрослых 
спортсменов, а спорткомитет 
– только для олимпийских 
видов спорта. Если найдутся 
спонсоры, желающие помочь 
финансово талантливой спор-
тсменке, то Катя будет един-
ственной представительни-
цей Иркутской области, кто 
поедет защищать Россию на 
таких престижных соревно-
ваниях.

Приангарье всегда сла-
вилось своими меценатами. 
Немало у нас и настоящих 
ценителей спорта, и неравно-
душных людей, готовых прий-
ти на помощь талантливым 
детям. Если вы готовы помочь 
Екатерине Поповой, перечис-
лите деньги на расчетный счет:

Банк получателя: филиал 

№ 5440 ВТБ 24 (ПАО) П/К 4272 

2905 4720 5104

Имя получателя: Солдатов 

Андрей Евгеньевич, телефон 

8-902-576-29-99

Анна ВИГОВСКАЯ

Королева ринга Екатерина Попова 

ФУТБОЛ

«Байкал» с разгромным 

счетом 0:3 уступил в 

первом домашнем матче 

ФНЛ оренбургскому 

«Газовику». Все три мяча в 

ворота «бело-синих» забил 

Артем Делькин, который 

раз за разом пользовался 

безобразной игрой 

иркутских защитников. 

Лучшим в составе хозяев 

стал голкипер, спасший 

команду от более крупного 

счета. Также надо отдать 

должное болельщикам, 

которые не покинули 

трибуны, несмотря на 

разочарование.

Фаворитом в этой встрече считал-
ся «Газовик», эта команда два сезо-
на подряд занимала высокие места 
в Футбольной национальной лиге, 
иркутяне же на старте сезона уступи-
ли во всех матчах. Тем не менее более 
трех тысяч болельщиков, заполнив-
ших обновленную восточную трибу-
ну стадиона «Труд», надеялись, что у 
«бело-синих» будут шансы зацепить 
первые очки в чемпионате.

Начало встречи было как никог-
да благосклонным к хозяевам. Уже 
на восьмой минуте в ворота гостей 
арбитр назначил 11-метровый. 
Пенальти вызвался исполнить Дми-
трий Кортава, но форвард пробил 
настолько слабо, что голкипер «Газо-
вика» легко парировал этот удар. 
Забегая вперед, скажем, что это был 
единственный удар в створ ворот 
гостей.

Газовики свои моменты «разбаза-
ривать» не стали. И уже через четыре 
минуты после фиаско Кортавы напа-
дающий соперников Артем Дель-
кин забил первый мяч. Он замкнул 
головой передачу с правого фланга, 
отбить летящий в упор мяч Давид 
Иканович был не в силах. Второй гол 
был забит в схожей манере, подача 
с фланга, и Делькин в полете вновь 
посылает мяч головой прямо под 
перекладину.

После перерыва наши футболи-
сты стали играть активнее, был про-
веден ряд замен, но, скорее всего, 
соперник, поведя в счете 2:0, отдал 
инициативу и стал играть на контр-
атаках. И на 52-й минуте случился 

бенефис Делькина, он в третий раз 
получил передачу все с того же пра-
вого фланга, пробил головой, правда, 
Иканович в этом моменте спас воро-
та, но форвард на подборе был рас-
торопнее всех и оформил хет-трик.

0:3, и у «Байкала» совершенно не 
клеится игра. Если бы не наш гол-
кипер, счет мог быть и крупнее. К 
чести болельщиков, они оставались 
на трибунах до конца и поддержива-
ли свою команду как могли. Увы, но 
их любимцы в этот день не смогли 
даже забить гол престижа.

– Интересная, боевая игра, «Бай-
кал» мне очень понравился – злая, 
агрессивная команда, очень хорошо 
игроки бегут вперед, много конструк-
тивных действий, играют не в навал, 
а в футбол, с ней было очень трудно, 
– отдал должное хозяевам главный 
тренер ФК «Газовик» Роберт Евдоки-
мов. – С игрой в обороне мы спра-
вились, за исключением момента с 
пенальти. У нас было много голевых 
ситуаций, неплохих ударов, это гово-
рит о том, что на данный момент мы 
сильнее. Но еще раз повторю, что 
«Байкал» мне нравится, и я уверен, 

что эта команда будет набирать очки 
и показывать хороший футбол.

В свою очередь наставник «Бай-
кала» Константин Дзуцев был очень 
расстроен и справедливо заявил, что 
его команда провалила матч:

– Хотел бы поблагодарить 
поклонников футбола, пришедших на 
трибуны. Практически все зрители 
остались на матче до конца, за что им 
большое спасибо. Что касается игры, 
она у нас не получилась ни в обороне, 
ни в атакующих действиях, этот матч 
можно назвать провальным. Мы не 
создали ни одного момента, возмож-
но, как-то незабитый 11-метровый 
повлиял на то, что игра так пошла. 

После четвертого подряд пораже-
ния «Байкал» откатился в турнир-
ной таблице на предпоследнее, 19-е 
место. Впереди у команды выезд в 
Ярославль для игры с «Шинником». А 
затем подопечные Константина Дзу-
цева проведут три матча подряд на 
своем поле.

Иван МАМОНТОВ 

Фото Алексея ГОЛОВЩИКОВА

Разгром по Делькину

После четвертого подряд поражения «Байкал» 

откатился в турнирной таблице на предпослед-

нее, 19-е место. Впереди у команды выезд в Ярос-

лавль для игры с «Шинником». А затем она про-

ведет три матча подряд на своем поле.

Фаворитом в этой встрече считался «Газовик», 

эта команда два сезона подряд занимала высо-

кие места в Футбольной национальной лиге, 

иркутяне же на старте сезона уступили во всех 

матчах. 

ЗНАЙ НАШИХ!

16-летняя ангарчанка Екатерина Попова – победитель первенства 

России по тайскому боксу. Теперь девушке открыта дорога на 

первенство мира, которое пройдет уже в августе в Бангкоке. Однако 

участие спортсменки в столь престижных соревнованиях до сих пор 

остается под вопросом, потому что семья не может собрать необходимые 

для поездки средства.

Екатерина Попова с тренером Андреем Солдатовым


	1
	2
	3_
	4


<<
  /ASCII85EncodePages false
  /AllowTransparency false
  /AutoPositionEPSFiles true
  /AutoRotatePages /None
  /Binding /Left
  /CalGrayProfile (Dot Gain 20%)
  /CalRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CalCMYKProfile (U.S. Web Coated \050SWOP\051 v2)
  /sRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CannotEmbedFontPolicy /Error
  /CompatibilityLevel 1.4
  /CompressObjects /Tags
  /CompressPages true
  /ConvertImagesToIndexed true
  /PassThroughJPEGImages true
  /CreateJobTicket false
  /DefaultRenderingIntent /Default
  /DetectBlends true
  /DetectCurves 0.0000
  /ColorConversionStrategy /CMYK
  /DoThumbnails false
  /EmbedAllFonts true
  /EmbedOpenType false
  /ParseICCProfilesInComments true
  /EmbedJobOptions true
  /DSCReportingLevel 0
  /EmitDSCWarnings false
  /EndPage -1
  /ImageMemory 1048576
  /LockDistillerParams false
  /MaxSubsetPct 100
  /Optimize true
  /OPM 1
  /ParseDSCComments true
  /ParseDSCCommentsForDocInfo true
  /PreserveCopyPage true
  /PreserveDICMYKValues true
  /PreserveEPSInfo true
  /PreserveFlatness true
  /PreserveHalftoneInfo false
  /PreserveOPIComments true
  /PreserveOverprintSettings true
  /StartPage 1
  /SubsetFonts true
  /TransferFunctionInfo /Apply
  /UCRandBGInfo /Preserve
  /UsePrologue false
  /ColorSettingsFile ()
  /AlwaysEmbed [ true
  ]
  /NeverEmbed [ true
  ]
  /AntiAliasColorImages false
  /CropColorImages true
  /ColorImageMinResolution 300
  /ColorImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleColorImages true
  /ColorImageDownsampleType /Bicubic
  /ColorImageResolution 600
  /ColorImageDepth -1
  /ColorImageMinDownsampleDepth 1
  /ColorImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeColorImages true
  /ColorImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterColorImages true
  /ColorImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /ColorACSImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /ColorImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /JPEG2000ColorACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /JPEG2000ColorImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /AntiAliasGrayImages false
  /CropGrayImages true
  /GrayImageMinResolution 300
  /GrayImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleGrayImages true
  /GrayImageDownsampleType /Bicubic
  /GrayImageResolution 600
  /GrayImageDepth -1
  /GrayImageMinDownsampleDepth 2
  /GrayImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeGrayImages true
  /GrayImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterGrayImages true
  /GrayImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /GrayACSImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /GrayImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /JPEG2000GrayACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /JPEG2000GrayImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /AntiAliasMonoImages false
  /CropMonoImages true
  /MonoImageMinResolution 1200
  /MonoImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleMonoImages true
  /MonoImageDownsampleType /Bicubic
  /MonoImageResolution 1200
  /MonoImageDepth -1
  /MonoImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeMonoImages true
  /MonoImageFilter /CCITTFaxEncode
  /MonoImageDict <<
    /K -1
  >>
  /AllowPSXObjects false
  /CheckCompliance [
    /None
  ]
  /PDFX1aCheck false
  /PDFX3Check false
  /PDFXCompliantPDFOnly false
  /PDFXNoTrimBoxError true
  /PDFXTrimBoxToMediaBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXSetBleedBoxToMediaBox true
  /PDFXBleedBoxToTrimBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXOutputIntentProfile ()
  /PDFXOutputConditionIdentifier ()
  /PDFXOutputCondition ()
  /PDFXRegistryName ()
  /PDFXTrapped /False

  /CreateJDFFile false
  /Description <<

    /BGR <>
    /CHS <FEFF4f7f75288fd94e9b8bbe5b9a521b5efa7684002000410064006f006200650020005000440046002065876863900275284e8e9ad88d2891cf76845370524d53705237300260a853ef4ee54f7f75280020004100630072006f0062006100740020548c002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee553ca66f49ad87248672c676562535f00521b5efa768400200050004400460020658768633002>
    /CHT <FEFF4f7f752890194e9b8a2d7f6e5efa7acb7684002000410064006f006200650020005000440046002065874ef69069752865bc9ad854c18cea76845370524d5370523786557406300260a853ef4ee54f7f75280020004100630072006f0062006100740020548c002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee553ca66f49ad87248672c4f86958b555f5df25efa7acb76840020005000440046002065874ef63002>
    /CZE <>
    /DAN <>
    /DEU <>
    /ESP <>
    /ETI <>
    /FRA <>
    /GRE <>

    /HRV (Za stvaranje Adobe PDF dokumenata najpogodnijih za visokokvalitetni ispis prije tiskanja koristite ove postavke.  Stvoreni PDF dokumenti mogu se otvoriti Acrobat i Adobe Reader 5.0 i kasnijim verzijama.)
    /HUN <>
    /ITA <>
    /JPN <FEFF9ad854c18cea306a30d730ea30d730ec30b951fa529b7528002000410064006f0062006500200050004400460020658766f8306e4f5c6210306b4f7f75283057307e305930023053306e8a2d5b9a30674f5c62103055308c305f0020005000440046002030d530a130a430eb306f3001004100630072006f0062006100740020304a30883073002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee5964d3067958b304f30533068304c3067304d307e305930023053306e8a2d5b9a306b306f30d530a930f330c8306e57cb30818fbc307f304c5fc59808306730593002>
    /KOR <FEFFc7740020c124c815c7440020c0acc6a9d558c5ec0020ace0d488c9c80020c2dcd5d80020c778c1c4c5d00020ac00c7a50020c801d569d55c002000410064006f0062006500200050004400460020bb38c11cb97c0020c791c131d569b2c8b2e4002e0020c774b807ac8c0020c791c131b41c00200050004400460020bb38c11cb2940020004100630072006f0062006100740020bc0f002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e00300020c774c0c1c5d0c11c0020c5f40020c2180020c788c2b5b2c8b2e4002e>
    /LTH <>
    /LVI <>
    /NLD (Gebruik deze instellingen om Adobe PDF-documenten te maken die zijn geoptimaliseerd voor prepress-afdrukken van hoge kwaliteit. De gemaakte PDF-documenten kunnen worden geopend met Acrobat en Adobe Reader 5.0 en hoger.)
    /NOR <>
    /POL <>
    /PTB <>
    /RUM <>
    /SKY <>
    /SLV <>
    /SUO <>
    /SVE <>
    /TUR <>
    /UKR <>
    /ENU (Use these settings to create Adobe PDF documents best suited for high-quality prepress printing.  Created PDF documents can be opened with Acrobat and Adobe Reader 5.0 and later.)
    /RUS <>
  >>
  /Namespace [
    (Adobe)
    (Common)
    (1.0)
  ]
  /OtherNamespaces [
    <<
      /AsReaderSpreads false
      /CropImagesToFrames true
      /ErrorControl /WarnAndContinue
      /FlattenerIgnoreSpreadOverrides false
      /IncludeGuidesGrids false
      /IncludeNonPrinting false
      /IncludeSlug false
      /Namespace [
        (Adobe)
        (InDesign)
        (4.0)
      ]
      /OmitPlacedBitmaps false
      /OmitPlacedEPS false
      /OmitPlacedPDF false
      /SimulateOverprint /Legacy
    >>
    <<
      /AddBleedMarks false
      /AddColorBars false
      /AddCropMarks false
      /AddPageInfo false
      /AddRegMarks false
      /ConvertColors /ConvertToCMYK
      /DestinationProfileName ()
      /DestinationProfileSelector /DocumentCMYK
      /Downsample16BitImages true
      /FlattenerPreset <<
        /PresetSelector /MediumResolution
      >>
      /FormElements false
      /GenerateStructure false
      /IncludeBookmarks false
      /IncludeHyperlinks false
      /IncludeInteractive false
      /IncludeLayers false
      /IncludeProfiles false
      /MultimediaHandling /UseObjectSettings
      /Namespace [
        (Adobe)
        (CreativeSuite)
        (2.0)
      ]
      /PDFXOutputIntentProfileSelector /DocumentCMYK
      /PreserveEditing true
      /UntaggedCMYKHandling /LeaveUntagged
      /UntaggedRGBHandling /UseDocumentProfile
      /UseDocumentBleed false
    >>
  ]
>> setdistillerparams
<<
  /HWResolution [2400 2400]
  /PageSize [612.000 792.000]
>> setpagedevice



<<
  /ASCII85EncodePages false
  /AllowTransparency false
  /AutoPositionEPSFiles true
  /AutoRotatePages /None
  /Binding /Left
  /CalGrayProfile (Dot Gain 20%)
  /CalRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CalCMYKProfile (U.S. Web Coated \050SWOP\051 v2)
  /sRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CannotEmbedFontPolicy /Error
  /CompatibilityLevel 1.4
  /CompressObjects /Tags
  /CompressPages true
  /ConvertImagesToIndexed true
  /PassThroughJPEGImages true
  /CreateJobTicket false
  /DefaultRenderingIntent /Default
  /DetectBlends true
  /DetectCurves 0.0000
  /ColorConversionStrategy /CMYK
  /DoThumbnails false
  /EmbedAllFonts true
  /EmbedOpenType false
  /ParseICCProfilesInComments true
  /EmbedJobOptions true
  /DSCReportingLevel 0
  /EmitDSCWarnings false
  /EndPage -1
  /ImageMemory 1048576
  /LockDistillerParams false
  /MaxSubsetPct 100
  /Optimize true
  /OPM 1
  /ParseDSCComments true
  /ParseDSCCommentsForDocInfo true
  /PreserveCopyPage true
  /PreserveDICMYKValues true
  /PreserveEPSInfo true
  /PreserveFlatness true
  /PreserveHalftoneInfo false
  /PreserveOPIComments true
  /PreserveOverprintSettings true
  /StartPage 1
  /SubsetFonts true
  /TransferFunctionInfo /Apply
  /UCRandBGInfo /Preserve
  /UsePrologue false
  /ColorSettingsFile ()
  /AlwaysEmbed [ true
  ]
  /NeverEmbed [ true
  ]
  /AntiAliasColorImages false
  /CropColorImages true
  /ColorImageMinResolution 300
  /ColorImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleColorImages true
  /ColorImageDownsampleType /Bicubic
  /ColorImageResolution 600
  /ColorImageDepth -1
  /ColorImageMinDownsampleDepth 1
  /ColorImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeColorImages true
  /ColorImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterColorImages true
  /ColorImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /ColorACSImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /ColorImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /JPEG2000ColorACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /JPEG2000ColorImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /AntiAliasGrayImages false
  /CropGrayImages true
  /GrayImageMinResolution 300
  /GrayImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleGrayImages true
  /GrayImageDownsampleType /Bicubic
  /GrayImageResolution 600
  /GrayImageDepth -1
  /GrayImageMinDownsampleDepth 2
  /GrayImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeGrayImages true
  /GrayImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterGrayImages true
  /GrayImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /GrayACSImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /GrayImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /JPEG2000GrayACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /JPEG2000GrayImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /AntiAliasMonoImages false
  /CropMonoImages true
  /MonoImageMinResolution 1200
  /MonoImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleMonoImages true
  /MonoImageDownsampleType /Bicubic
  /MonoImageResolution 1200
  /MonoImageDepth -1
  /MonoImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeMonoImages true
  /MonoImageFilter /CCITTFaxEncode
  /MonoImageDict <<
    /K -1
  >>
  /AllowPSXObjects false
  /CheckCompliance [
    /None
  ]
  /PDFX1aCheck false
  /PDFX3Check false
  /PDFXCompliantPDFOnly false
  /PDFXNoTrimBoxError true
  /PDFXTrimBoxToMediaBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXSetBleedBoxToMediaBox true
  /PDFXBleedBoxToTrimBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXOutputIntentProfile ()
  /PDFXOutputConditionIdentifier ()
  /PDFXOutputCondition ()
  /PDFXRegistryName ()
  /PDFXTrapped /False

  /CreateJDFFile false
  /Description <<

    /BGR <>
    /CHS <FEFF4f7f75288fd94e9b8bbe5b9a521b5efa7684002000410064006f006200650020005000440046002065876863900275284e8e9ad88d2891cf76845370524d53705237300260a853ef4ee54f7f75280020004100630072006f0062006100740020548c002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee553ca66f49ad87248672c676562535f00521b5efa768400200050004400460020658768633002>
    /CHT <FEFF4f7f752890194e9b8a2d7f6e5efa7acb7684002000410064006f006200650020005000440046002065874ef69069752865bc9ad854c18cea76845370524d5370523786557406300260a853ef4ee54f7f75280020004100630072006f0062006100740020548c002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee553ca66f49ad87248672c4f86958b555f5df25efa7acb76840020005000440046002065874ef63002>
    /CZE <>
    /DAN <>
    /DEU <>
    /ESP <>
    /ETI <>
    /FRA <>
    /GRE <>

    /HRV (Za stvaranje Adobe PDF dokumenata najpogodnijih za visokokvalitetni ispis prije tiskanja koristite ove postavke.  Stvoreni PDF dokumenti mogu se otvoriti Acrobat i Adobe Reader 5.0 i kasnijim verzijama.)
    /HUN <>
    /ITA <>
    /JPN <FEFF9ad854c18cea306a30d730ea30d730ec30b951fa529b7528002000410064006f0062006500200050004400460020658766f8306e4f5c6210306b4f7f75283057307e305930023053306e8a2d5b9a30674f5c62103055308c305f0020005000440046002030d530a130a430eb306f3001004100630072006f0062006100740020304a30883073002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee5964d3067958b304f30533068304c3067304d307e305930023053306e8a2d5b9a306b306f30d530a930f330c8306e57cb30818fbc307f304c5fc59808306730593002>
    /KOR <FEFFc7740020c124c815c7440020c0acc6a9d558c5ec0020ace0d488c9c80020c2dcd5d80020c778c1c4c5d00020ac00c7a50020c801d569d55c002000410064006f0062006500200050004400460020bb38c11cb97c0020c791c131d569b2c8b2e4002e0020c774b807ac8c0020c791c131b41c00200050004400460020bb38c11cb2940020004100630072006f0062006100740020bc0f002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e00300020c774c0c1c5d0c11c0020c5f40020c2180020c788c2b5b2c8b2e4002e>
    /LTH <>
    /LVI <>
    /NLD (Gebruik deze instellingen om Adobe PDF-documenten te maken die zijn geoptimaliseerd voor prepress-afdrukken van hoge kwaliteit. De gemaakte PDF-documenten kunnen worden geopend met Acrobat en Adobe Reader 5.0 en hoger.)
    /NOR <>
    /POL <>
    /PTB <>
    /RUM <>
    /SKY <>
    /SLV <>
    /SUO <>
    /SVE <>
    /TUR <>
    /UKR <>
    /ENU (Use these settings to create Adobe PDF documents best suited for high-quality prepress printing.  Created PDF documents can be opened with Acrobat and Adobe Reader 5.0 and later.)
    /RUS <>
  >>
  /Namespace [
    (Adobe)
    (Common)
    (1.0)
  ]
  /OtherNamespaces [
    <<
      /AsReaderSpreads false
      /CropImagesToFrames true
      /ErrorControl /WarnAndContinue
      /FlattenerIgnoreSpreadOverrides false
      /IncludeGuidesGrids false
      /IncludeNonPrinting false
      /IncludeSlug false
      /Namespace [
        (Adobe)
        (InDesign)
        (4.0)
      ]
      /OmitPlacedBitmaps false
      /OmitPlacedEPS false
      /OmitPlacedPDF false
      /SimulateOverprint /Legacy
    >>
    <<
      /AddBleedMarks false
      /AddColorBars false
      /AddCropMarks false
      /AddPageInfo false
      /AddRegMarks false
      /ConvertColors /ConvertToCMYK
      /DestinationProfileName ()
      /DestinationProfileSelector /DocumentCMYK
      /Downsample16BitImages true
      /FlattenerPreset <<
        /PresetSelector /MediumResolution
      >>
      /FormElements false
      /GenerateStructure false
      /IncludeBookmarks false
      /IncludeHyperlinks false
      /IncludeInteractive false
      /IncludeLayers false
      /IncludeProfiles false
      /MultimediaHandling /UseObjectSettings
      /Namespace [
        (Adobe)
        (CreativeSuite)
        (2.0)
      ]
      /PDFXOutputIntentProfileSelector /DocumentCMYK
      /PreserveEditing true
      /UntaggedCMYKHandling /LeaveUntagged
      /UntaggedRGBHandling /UseDocumentProfile
      /UseDocumentBleed false
    >>
  ]
>> setdistillerparams
<<
  /HWResolution [2400 2400]
  /PageSize [612.000 792.000]
>> setpagedevice



<<
  /ASCII85EncodePages false
  /AllowTransparency false
  /AutoPositionEPSFiles true
  /AutoRotatePages /None
  /Binding /Left
  /CalGrayProfile (Dot Gain 20%)
  /CalRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CalCMYKProfile (U.S. Web Coated \050SWOP\051 v2)
  /sRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CannotEmbedFontPolicy /Error
  /CompatibilityLevel 1.4
  /CompressObjects /Tags
  /CompressPages true
  /ConvertImagesToIndexed true
  /PassThroughJPEGImages true
  /CreateJobTicket false
  /DefaultRenderingIntent /Default
  /DetectBlends true
  /DetectCurves 0.0000
  /ColorConversionStrategy /CMYK
  /DoThumbnails false
  /EmbedAllFonts true
  /EmbedOpenType false
  /ParseICCProfilesInComments true
  /EmbedJobOptions true
  /DSCReportingLevel 0
  /EmitDSCWarnings false
  /EndPage -1
  /ImageMemory 1048576
  /LockDistillerParams false
  /MaxSubsetPct 100
  /Optimize true
  /OPM 1
  /ParseDSCComments true
  /ParseDSCCommentsForDocInfo true
  /PreserveCopyPage true
  /PreserveDICMYKValues true
  /PreserveEPSInfo true
  /PreserveFlatness true
  /PreserveHalftoneInfo false
  /PreserveOPIComments true
  /PreserveOverprintSettings true
  /StartPage 1
  /SubsetFonts true
  /TransferFunctionInfo /Apply
  /UCRandBGInfo /Preserve
  /UsePrologue false
  /ColorSettingsFile ()
  /AlwaysEmbed [ true
  ]
  /NeverEmbed [ true
  ]
  /AntiAliasColorImages false
  /CropColorImages true
  /ColorImageMinResolution 300
  /ColorImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleColorImages true
  /ColorImageDownsampleType /Bicubic
  /ColorImageResolution 600
  /ColorImageDepth -1
  /ColorImageMinDownsampleDepth 1
  /ColorImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeColorImages true
  /ColorImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterColorImages true
  /ColorImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /ColorACSImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /ColorImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /JPEG2000ColorACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /JPEG2000ColorImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /AntiAliasGrayImages false
  /CropGrayImages true
  /GrayImageMinResolution 300
  /GrayImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleGrayImages true
  /GrayImageDownsampleType /Bicubic
  /GrayImageResolution 600
  /GrayImageDepth -1
  /GrayImageMinDownsampleDepth 2
  /GrayImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeGrayImages true
  /GrayImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterGrayImages true
  /GrayImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /GrayACSImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /GrayImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /JPEG2000GrayACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /JPEG2000GrayImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /AntiAliasMonoImages false
  /CropMonoImages true
  /MonoImageMinResolution 1200
  /MonoImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleMonoImages true
  /MonoImageDownsampleType /Bicubic
  /MonoImageResolution 1200
  /MonoImageDepth -1
  /MonoImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeMonoImages true
  /MonoImageFilter /CCITTFaxEncode
  /MonoImageDict <<
    /K -1
  >>
  /AllowPSXObjects false
  /CheckCompliance [
    /None
  ]
  /PDFX1aCheck false
  /PDFX3Check false
  /PDFXCompliantPDFOnly false
  /PDFXNoTrimBoxError true
  /PDFXTrimBoxToMediaBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXSetBleedBoxToMediaBox true
  /PDFXBleedBoxToTrimBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXOutputIntentProfile ()
  /PDFXOutputConditionIdentifier ()
  /PDFXOutputCondition ()
  /PDFXRegistryName ()
  /PDFXTrapped /False

  /CreateJDFFile false
  /Description <<

    /BGR <>
    /CHS <FEFF4f7f75288fd94e9b8bbe5b9a521b5efa7684002000410064006f006200650020005000440046002065876863900275284e8e9ad88d2891cf76845370524d53705237300260a853ef4ee54f7f75280020004100630072006f0062006100740020548c002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee553ca66f49ad87248672c676562535f00521b5efa768400200050004400460020658768633002>
    /CHT <FEFF4f7f752890194e9b8a2d7f6e5efa7acb7684002000410064006f006200650020005000440046002065874ef69069752865bc9ad854c18cea76845370524d5370523786557406300260a853ef4ee54f7f75280020004100630072006f0062006100740020548c002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee553ca66f49ad87248672c4f86958b555f5df25efa7acb76840020005000440046002065874ef63002>
    /CZE <>
    /DAN <>
    /DEU <>
    /ESP <>
    /ETI <>
    /FRA <>
    /GRE <>

    /HRV (Za stvaranje Adobe PDF dokumenata najpogodnijih za visokokvalitetni ispis prije tiskanja koristite ove postavke.  Stvoreni PDF dokumenti mogu se otvoriti Acrobat i Adobe Reader 5.0 i kasnijim verzijama.)
    /HUN <>
    /ITA <>
    /JPN <FEFF9ad854c18cea306a30d730ea30d730ec30b951fa529b7528002000410064006f0062006500200050004400460020658766f8306e4f5c6210306b4f7f75283057307e305930023053306e8a2d5b9a30674f5c62103055308c305f0020005000440046002030d530a130a430eb306f3001004100630072006f0062006100740020304a30883073002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee5964d3067958b304f30533068304c3067304d307e305930023053306e8a2d5b9a306b306f30d530a930f330c8306e57cb30818fbc307f304c5fc59808306730593002>
    /KOR <FEFFc7740020c124c815c7440020c0acc6a9d558c5ec0020ace0d488c9c80020c2dcd5d80020c778c1c4c5d00020ac00c7a50020c801d569d55c002000410064006f0062006500200050004400460020bb38c11cb97c0020c791c131d569b2c8b2e4002e0020c774b807ac8c0020c791c131b41c00200050004400460020bb38c11cb2940020004100630072006f0062006100740020bc0f002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e00300020c774c0c1c5d0c11c0020c5f40020c2180020c788c2b5b2c8b2e4002e>
    /LTH <>
    /LVI <>
    /NLD (Gebruik deze instellingen om Adobe PDF-documenten te maken die zijn geoptimaliseerd voor prepress-afdrukken van hoge kwaliteit. De gemaakte PDF-documenten kunnen worden geopend met Acrobat en Adobe Reader 5.0 en hoger.)
    /NOR <>
    /POL <>
    /PTB <>
    /RUM <>
    /SKY <>
    /SLV <>
    /SUO <>
    /SVE <>
    /TUR <>
    /UKR <>
    /ENU (Use these settings to create Adobe PDF documents best suited for high-quality prepress printing.  Created PDF documents can be opened with Acrobat and Adobe Reader 5.0 and later.)
    /RUS <>
  >>
  /Namespace [
    (Adobe)
    (Common)
    (1.0)
  ]
  /OtherNamespaces [
    <<
      /AsReaderSpreads false
      /CropImagesToFrames true
      /ErrorControl /WarnAndContinue
      /FlattenerIgnoreSpreadOverrides false
      /IncludeGuidesGrids false
      /IncludeNonPrinting false
      /IncludeSlug false
      /Namespace [
        (Adobe)
        (InDesign)
        (4.0)
      ]
      /OmitPlacedBitmaps false
      /OmitPlacedEPS false
      /OmitPlacedPDF false
      /SimulateOverprint /Legacy
    >>
    <<
      /AddBleedMarks false
      /AddColorBars false
      /AddCropMarks false
      /AddPageInfo false
      /AddRegMarks false
      /ConvertColors /ConvertToCMYK
      /DestinationProfileName ()
      /DestinationProfileSelector /DocumentCMYK
      /Downsample16BitImages true
      /FlattenerPreset <<
        /PresetSelector /MediumResolution
      >>
      /FormElements false
      /GenerateStructure false
      /IncludeBookmarks false
      /IncludeHyperlinks false
      /IncludeInteractive false
      /IncludeLayers false
      /IncludeProfiles false
      /MultimediaHandling /UseObjectSettings
      /Namespace [
        (Adobe)
        (CreativeSuite)
        (2.0)
      ]
      /PDFXOutputIntentProfileSelector /DocumentCMYK
      /PreserveEditing true
      /UntaggedCMYKHandling /LeaveUntagged
      /UntaggedRGBHandling /UseDocumentProfile
      /UseDocumentBleed false
    >>
  ]
>> setdistillerparams
<<
  /HWResolution [2400 2400]
  /PageSize [612.000 792.000]
>> setpagedevice


